

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

PARA ELEGIR

géneros en buenas condiciones de clase y baratura, vístese la casa Montaner, Sindicato, 2 á 10, almacén de géneros, Sastretería y Camisería.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Noticias políticas

Madrid 19, á las 4 t.

Es objeto de comentarios un artículo de *El Correo* favorable á la supresión de las Diputaciones provinciales.

La mayoría de la prensa liberal defiende esta idea.

Los conservadores insisten en la discusión de las economías.

Las minorías coalicionistas pedirán la celebración de sesiones dobles para adelantar la discusión del sufragio.

Los boulangéristas

Madrid 19, á las 4'15 t.

Telegrafían de París que se preparan manifestaciones á favor del general Boulanger.

La prensa católica francesa protesta del rumor que se ha hecho correr de que el fondo de cultos se destinará á la propaganda contra Boulanger.

La torre Eiffel

Madrid 19, á las 5 t.

Según experimentos practicados por el electricista Jouxille en la cúspide de la torre Eiffel, ésta resulta ser un pararrayos maravilloso, produciendo efectos sorprendentes cuando ocurren grandes tempestades.

Varias noticias

Madrid 19, á las 5 t.

Hoy dejan de publicarse casi todos los periódicos de esta capital. Las calles están atestadas de gente. Hace un día magnífico.

Los billetes de la corrida del domingo se cotizan á elevado precio.

La Infanta Isabel acompañada de los Marqueses de Najera ha recorrido las estaciones.

En el altar mayor de la catedral de Valencia estalló un petardo produciendo des efectos en el templo. Muchas señoras se desmayaron.

Efemérides

20 de Abril de 1817

Muere el infante D. Antonio Pascual de Borbón

Uno de los descendientes del Rey Carlos III y de Doña Maria Amalia de Sajonia fué el infante D. Antonio Pascual, hombre de corto criterio y de menos habilidad política según hemos de ver. Su historia puede decirse que comienza en la época en que su sobrino Fernando VII se ausentó de la Corte en Abril de 1808 para salir al encuentro de su aliado Napoleón Bonaparte, cuyo acto fué preludio de la guerra de la independencia. Entonces, y durante aquella ausencia, obtuvo el cargo de Presidente de la Junta de gobierno encargada de despachar los asuntos en nombre del Rey. Posteriormente, y á semejanza de éste, se dejó caer en los lazos que le tendieron los emisarios de Napoleón, Conde de Laforest y Mr. Treville, cuando le exhortaron á que fuera á Bayona para reunirse con el resto de la familia real y adoptar, entre todos, las medidas conducentes á restablecer la paz del reino. Era la madrugada del 4 de Mayo de aquel memorable año cuando nuestro infante salió de Madrid, después de dirigir la siguiente carta á D. Francisco Gil y Lemus, vocal de la Junta: *—Al Sr. Gil.—A la Junta, para su gobierno, la pongo en su noticia como me he marchado á Bayona de orden del Rey, y digo á dicha Junta, que ella sigue en los mismos términos como si yo estuviese en ella.—Dios nos la dé buena. Adios, señores, hasta el valle de Josafat.* Terminada la guerra y cuando Fernando VII volvió á acupar el trono, distinguió á su tío con nuevas mercedes y títulos; tal fué el cargo que le confirió en 1814 de Presidente de la Junta ó Consejo de Marina y al poco tiempo el de Almirante general de la Armada. Igualmente aparece su nombre en varias Academias científicas, no faltando Universidad, la de Alcalá, que á impulsos de una desmedida y extraña adulación le adjudicó el grado de doctor. Estas distinciones, cuyo móvil estaba muy lejos de sospechar el infante, hubieron de envaneecerle hasta el punto de convertirse en altanero y soberbio, pronunciando con sus actos la sátira y la risa. Así vivió hasta la edad de 61 años, en que víctima de un pulmonía bajó al sepulcro.

Desde Barcelona

16 de Abril de 1889.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Solo un suceso de verdadera importancia ha venido á turbar nuestra santa tranquilidad durante la pasada semana. Si no fuera por él, apenas encontraría materia con que llenar esta carta. Pero el *meeting* de ayer me lo proporcionó. Y no para una, sino para media docena me lo proporcionó si tuviera que dar cuenta de todos los incidentes, de todos los pormenores de la magna reunión en favor de la paz y fraternidad de los pueblos celebrada en el espacioso Teatro de Novedades.

El teógrafo ya le ha comunicado á usted lo más esencial; solo me ocuparé aquí, por lo tanto, de los detalles de más importancia.

Se hizo una lista de las adhesiones cuya lectura duró media hora. ¡Figúrese V. si el secretario no toma el buen acuerdo de no leerlas! A estas horas estaríamos aún oyendo palabras de felicitación. Las había de multitud de asociaciones nacionales y extranjeras, espiritistas y librepensadores en su mayor parte; de periódicos; de diputados de los parlamentos español, francés, italiano é inglés; entre ellas las de Felix Piatt y Lord Gladstone; de la ciudad de Liria en masa. Durante la celebración del *meeting* se recibieron numerosos telegramas, á los cuales se dió lectura al terminar.

El presidente dió la voz de «¡rompan fuego!» pidiendo un aplauso para las comisiones extranjeras. Inmediatamente se dirigió á la tribuna el ciudadano Campani, representante de los republicanos de Náples, y en castellano macarrónico abogó por la república social, por la unión de Francia, Italia, España, y no recuerdo si también Alemania; llamó criado de Bismark á Crispi y se extendió en consideraciones sobre la lucha del capital y del trabajo.

D. Cristobal Litran pronunció un discurso color de rosa en que pintó á las futuras sociedades horrorescándose ante la vista de un cañón y prestando ferviente culto al trabajo. ¡Lástima que para llegar á ese estado de perfección tengamos antes según dijo que librar una horrosa y gigantesca lucha!

M. Gibón leyó un discurso en francés recomendando la instrucción.

Doña Amalia Soler, poetisa ella, leyó una que los periódicos llamarán inspirada poesía, escrita expresamente para el acto, y que, si no fuera por una *responsabilidad* que hizo temblar los cimientos de la Poética, hubiera aplaudido de buena gana.

Un ciudadano de cuyo nombre no quiero acordarme nos aseguró que no iba á pronunciar un discurso y por poco nos suelta dos. En cambio prometió desarrollar un pensamiento muy original, y tanto lo fué, que solo nos dió á conocer su origen.

Francesco Siccardi, representante de *Il Secolo* de Milan, de la Liga Lombarda y de otras sociedades italianas pronunció en italiano un bellísimo discurso, claro, de forma sencilla y de palabras tan bien escogidas que no hubo nadie que no lo entendiera perfectamente. Dfíriase pronunciando en español. Se le tributó una verdadera ovación. Verdad que aquello no eran varias declaraciones sino argumentos irrefutables. Entre las buenas cosas que dijo recuerdo la de que la apertura de los istmos de Suez y de Panamá y la perforación del San Gotardo apenas cuestan lo que en un día el sostenimiento del ejército permanente.

El Sr. Salas Antón trazó á grandes rasgos la historia de la teoría de confederación universal.

Mr. Ricard, consejero municipal de Marsella, invitó al pueblo de Barcelona al Congreso que se celebrará en París durante la Exposición.

Después de breves palabras de D. Felix Torruella, el ciudadano Mármol, especie de locomora de la palabra, combatió la glorificación de los conquistadores é hizo fervientes votos para que el entusiasmo de los concurrentes no fuera flor de un día.

El Sr. Martí, con voz de trueno, leyó una «brillante improvisación» de Demófilo en la cual se derrocaban los tronos y se pulverizaban las religiones.

Y por último, el presidente resumió los discursos exponiendo, en buen catalán, las aspiraciones de los congregados y afirmando que la paz no será un hecho hasta que se dejen ver de rosos, capotes y pantalones colorados.

Por aclamación se aprobaron las siguientes conclusiones:

1.ª Proclamar como necesidad imperiosa la abolición del ejército permanente, que debe ser sustituido por la nación armada en los casos de peligro.

2.ª Pedir el establecimiento del arbitraje como medio de dirimir pacíficamente las contiendas internacionales.

3.ª Proclamar la justicia y conveniencia de intimar las relaciones de los estados con tratados de amistad y de comercio que desarrollen sus intereses políticos y económicos.

4.ª Y el *desideratum* de que los pueblos europeos formen una confederación de pueblos libres, en la que se garantice, con los beneficios de la paz, el armónico desarrollo de todos los intereses individuales y colectivos.

Se me había olvidado un incidente cómico. Antes de que el presidente resumiera los discursos un obrero francés, joven, pálido, especie de representación simbólica de la anarquía, se subió la tribuna y en español mal chapurreado y con acompañamiento de descompasados gestos, lanzó una fulminante filípica contra la burguesía. «Estos señores dijo señalando á los que le habían precedido en el uso de la palabra, han abogado por la paz; pues yo vengo á predicar la guerra contra los infames y asesinos burgueses....» En este momento, un caballero colocado entre bastidores le llama al orden, y el obrero coje su gorra, cierra el pico y desciende del escenario, yendo á confundirse otra vez entre la multitud de donde improvisadamente había surgido.

Anteayer se celebró en Barcelona el primer juicio por jurados, ante un público numerosísimo, dando magníficos resultados.

Los periódicos locales dican mucho espacio á su reseña y *La Vanguardia* la ha ilustrado con unas viñetas, cuya contemplación hace desear que volvamos al sistema antiguo en caso de que intente la reincidencia la empresa del citado diario.

Vayan aquí, en revuelta confusión que dijo el poeta (?) media docena de noticias, que, sin carecer de importancia no merecen los honores de ser colocadas en nichos especiales.

El viento ha soplado durante casi toda la semana con bárbaro furor, cometiendo algunas atrocidades, entre ellas la rotura de una de las amarras del Real Club Náutico y el lanzar gigantescas olas dentro del puerto paralizando los trabajos de descarga de carbón.

Se ha abierto una suscripción con objeto de hacer un regalo al Sr. Durán y Bas, en prueba de agradecimiento por su brillante campaña á favor de las legislaciones forales.

Dice *El Diario Mercantil* que se ha incoado en la Administración de Correos de esta ciudad un expediente criminal, que promete ser ruidoso. Lo que fuere sonará.

Anteayer se inauguró el tranvía por tracción de vapor de Barcelona á Sarriá, siendo magníficos los resultados. Son dos ya los tranvías arrastrados por el vapor que tenemos en Barcelona.

Se ha celebrado un banquete en el Hotel Continental con el objeto de dar cuerpo á la idea de celebrar una exposición española en Londres. Asistieron representantes de la prensa local y algunos corresponsales de la de otras provincias. No hubo brindis. Sin embargo, el Sr. Rubau Donadeu pronunció algunas palabras explicando la necesidad de la exposición en Londres.

Es curioso el *lapsus* cometido por la policía con motivo de las denuncias que han caído sobre los periódicos madrileños estos días. Habiéndose dado orden de recoger los números de *La Publicidad* madrileña, los agentes de policía se lanzaron sobre los de *La Publicidad* barcelonesa, y no dejaron uno para muestra. El gobernador civil viendo que le llevaban á la hermana de la novia en vez de la novia misma negóse á verificar los desposorios obligando á los mal informados agentes á que la devolvieran incólume á sus padres. Estos, sin embargo, se quejan, y con razón de la mancha que ha caído sobre la familia desde el momento en que la infeliz doncella ha permanecido algunas horas entre los «ángeles con uniforme.»

Casi todos los teatros están verificando el cambio de ropas. Las del Liceo son ricas y primorosas. Verdad que con telas tan finas como Medea Borelli, Bibiana Perez, Frandín, Linda Branbilla, Guidotti y Leonardi, se pueden confeccionar magníficas camisas. ¡Y digo si podrán obtenerse superiores canzoncillos con el hilo de Viñas y De Marchi, David y Riera, Laban y Valero!

El Principal, desnudo desde que se marchó la Nevada, pues de muy poco le ha servido el guñapo con que intentaron cubrirle el Conde Patricio y el capitán Blanch, se envolverá con el manto del rey de la escena española, si antes

no le matan los disgustos que le están dando sus buenos dismistradores.

Al Tivoli le despojaron ayer de sus vestiduras; pero el próximo sábado ya lucirá la capa del simpático Ducazeal. Además podrá refugiarse en el regazo de la protectora *Bruja* en caso de que la capa no sea suficiente para resguardarle del frío.

Al Calvo-Vico le vistén con zarzuela bastante parecida á la del Eldorado. Me parece demasiado gruesa esta clase de tela para la primavera; pero la moda se inclina ahora por ahí, y hay que dejarla.

El Eldorado sigue en sus trece y las pantorrillas que allí se exhiben en sus once.

Por fin, al fin y en fin, se ha anunciado como definitivo irremisiblemente para hoy el estreno del poema representable, de Soler, titulado *Judas*. Parece que intenta dedicarlo á la Academia de la Lengua, lo que será hecho con la mejor intención del mundo, pero ese título....

Para que esta revista sea completa diré que en el Español nos sirven piececitas y juguetes y en Novedades un pisto de dramones horripilantes y comedias, unas veces en castellano y otras en catalán.

Sarasate debía tocar en el Lírico, pero el reuma se ha apoderado de su brazo derecho y no le es posible manejar el arco. Dícese que para dicho coliseo está en ajuste una compañía francesa.

B. AMENGUAL.

NOTICIAS

Del Extranjero

Dícese que el 30 del actual se celebrará en Nueva York un suntuoso baile en conmemoración del centenario de la Constitución de 1889. El presidente Harrison asistirá á la fiesta.

El rigodón de honor será bailado por 64 personas, todas descendientes en línea directa de las personas que figuraron en el baile del 30 de Abril de 1789.

Han sido puestos á flote los buques de guerra americano *Nipsic* y alemán *Olga*, que se fueron á pique en Samoa el mes pasado.

En la India inglesa han estallado graves desórdenes.

Los amotinados han atacado á las tropas.

Témese que la insurrección tome incremento. Un buque de guerra ha desembarcado algunas fuerzas para apoyar á las tropas.

Asegúrase que M. Krupp se encuentra en Roma, á donde ha ido para tratar con el gobierno italiano sobre un importante pedido que se le ha hecho de cañones.

Circula también el rumor de que el renombrado fabricante trata de establecer una sucursal de su fábrica en el territorio de la península italiana.

El 5 de Mayo se celebrará en Versalles la fiesta en honor del «aniversario de la apertura de los estados generales.» Un grandioso arco de triunfo se levantará á la entrada de la ciudad.

Después del desfile de las tropas de la guarnición, M. Carnot penetrará en el gran salón de los Espejos, donde recibirá á las delegaciones de los departamentos limítrofes y de la capital. Al anochecer se iluminarán el parque, los boulevards y el célebre castillo de Versalles.

Para dicho día se organizarán trenes especiales, conduciendo á los viajeros de París á Versalles por un precio sumamente módico. Cada cuarto de hora saldrá un tren de la estación de Saint Lazare.

Es muy probable que cuando la Cámara reanude sus trabajos, M. Floquet ocupe la presidencia en reemplazo de M. Meline. De este modo el gabinete oportunista daría satisfacción al elemento radical, que, como es sabido, se muestra poco satisfecho de no poseer mas que dos carteras en el actual ministerio.

La policía imperial espera descubrir el gran complot nihilista que se está tramando en todas las provincias de Rusia. Muchos de los altos funcionarios reciben diariamente cartas amenazadoras.

Los periódicos *Le Grasshamine*, *Los Moskowsky* y *El Novote Vrnia* anuncian su adhesión á la política boulangérista. Producen, en cambio, mal efecto los banquetes y fiestas que se celebran en las embajadas de París y Berlin desde la subida del ministerio oportunista francés.

De *El Noticiero Universal*:

Nuestro corresponsal en Buenos Aires nos habla del éxito obtenido por la compañía Tubau Palencia en el teatro Nacional de aquella ciudad.

La compañía hizo su presentación con la obra *Demi-monde*, obteniendo un verdadero triunfo para todos los artistas, una ovación como no se había visto otra desde la Sarah Bernart. *Divorciémonos* fué la segunda obra puesta en escena y *Escuela de los maridos* la tercera, repitiéndose las ovaciones en cada una de estas obras y en las funciones sucesivas.

Todas las localidades del teatro están abonadas y las funciones se cuentan por llenos.

«Buena falta hacía, añade el citado corresponsal, que los buenos artistas levantasen un poco en este país el crédito del arte español, aquí donde se cree que sólo es notable lo extranjero, que en España estamos pegados al estilo llorón y altisonante de la declamación romántica.»

Auguro á la compañía Tubau un soberbio negocio, como el que obtuvo Calvo.»

El drama de Puy Imbert

En Puy Imbert (Haute-Vienne) acaba de ocurrir un drama espantoso: una madre ha dado muerte á sus cinco hijos; el móvil de tan horrendo crimen no ha sido otro que la desesperación causada por la más abrumadora miseria.

Juan Sonhain, el padre, sufría por robo condenado a ve, porque el tribunal apreció, como circunstancia atenuante, la situación angustiosa que le obligó á cometer su delito.

Sola, y sin amparo y sin recursos de ningún género su mujer, estenuada por las privaciones é inconsoable por la prisión de su marido, concibió el desesperado pensamiento de matar á sus hijos y después darse muerte. Vendió una cebra que le servía para criar al último de aquellos, una criatura de pocos meses, y con su producto compró telas para vestirlos decentemente y una gallina para proporcionarlos, al menos por la postrera vez, una buena comida. Luego los hizo acostar, cerró completamente su cuarto y realizó su crimen, y al fin procuró asfixiarse con la humareda espesísima de un gran fuego.

Como el humo saliera á la calle, los vecinos se alarmaron y la tragedia se descubrió al punto. Hecha trizas á golpes de hacha, cedió la puerta y ofreció un espectáculo espantoso. La Sonhain yacía sobre su lecho inanimada y cubierta de sangre. A su lado estaban tres de sus hijos muertos, y en otra cama el mayor y el más pequeño. Al sentir la fresca del aire puro que entró en el cuarto, la infortunada mujer volvió en sí, porque sus heridas no eran graves, y dió sin vacilar completas y francas explicaciones á la justicia.

Quando los niños se durmieron acercóse á ellos y se apoderó del pequeño, que sólo contaba diez meses, ahogándole contra su seno. Tomó después á una niña de cuatro años y la extranguló. De igual manera dió muerte á uno de sus hermanitos de seis años.

Que lámbale ya solamente los dos mayores: un niño de once años y una niña de diez. El varón, que se había despertado, no quiso dejarse matar, y entabló con su madre una lucha á brazo partido, atacándola á su vez con un cuchillo; pero como sus fuerzas eran débiles, sucumbió al fin.

Entre tanto la otra niña, despierta, presenciaba aquella serie de crueldades inauditas. «¿Quieres morir ó quedar al lado de tu padre?... le dijo la criminal, enternecida un punto. «Quiero morir, dijo sencillamente la pobre criatura,

FOLLETTIN DE «LA ALMUDAINA» 48

OCTAVIO FEUILLET

LA NOVELA DE UN JOVEN POBRE

(Obra traducida por D. F. Norberto Castilla y publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—Pesetas, 2'50 ejemplar.)

No habiendo llegado esta mañana el señor Laubepin, la señora Laroque me pidió algunos datos que necesitaba para sentar las bases preliminares del contrato, que, como ya he dicho, debe firmarse mañana. Como no puedo, ni podré en algunos días, salir de mi habitación, supliqué á la señora que me remitiera los títulos y documentos particulares que están en poder de su suegro y que me eran indispensables para resolver las dificultades que se me indicaban; y enseguida me trajeron dos ó tres legajos que han sustraído secretamente del gabinete del anciano, aprovechando una hora de sueño del pobre viejo, que siempre se ha mostrado muy cuidadoso de su archivo secreto. En el primer documento que cogí me llamó enseguida la atención mi nombre de familia repetido muchas veces, despertando en mí irresistible curiosidad. He aquí el texto literal de este documento:

aterrorizada y tendiendo hácia su verdugo lúlcemente el cuello. Y fué ahogada también.»

La pluma se resiste á seguir relatando tan crueles horrores, la desesperación del padre al salir de sus prisiones, el espanto del pueblo ante la desnaturalizada madre. La Sonhain va curando rápidamente de sus heridas. En verdad que más le hubiera valido morir.

Los boulangéristas

Asegúrase que hay algunos oficiales del ejército seriamente comprometidos en la causa de Boulanger. Cuéntase entre ellos á un capitán de artillería, empleado en el ministerio de Negocios Extranjeros, que facilitó al general papeles de la mayor importancia.

Los generales Sausinet, Fevrier y de Gallifet serán llamados por el alto tribunal de justicia; todos son enemigos declarados del jefe del partido republicano nacional.

Créese por otra parte que las deposiciones de monsieur Freycinet, actual ministro de la Guerra, producirán grandes sorpresas.

Hoy los periódicos antiboulangéristas, abandonan el sistema que consistía en hacer creer que los fondos de que disponía el partido procedían de Alemania. Ahora se dice que el comité boulangérista recibe grandes cantidades de los capitalistas americanos.

**

Los periódicos boulangéristas publican la lista de todos los hombres pertenecientes al partido republicano que se refugiaron en el extranjero ante el temor de ser condenados por el alto tribunal de justicia.

Los más conocidos de estos políticos son: Luis Blanc, en 1848; Ledru-Rollin, Proudhon, Felix Pyat y Esteban Arago, en 1848; Víctor Hugo, en 1851; Gustavo Flourens y Ameuroux, en 1870; Gambetta y Cluseret, 1871; Jules Vallés, en 1872, y Ranc, 1873.

Todos éstos se refugiaron en Bruselas, excepto Flourens y Vallés, que pidieron la hospitalidad de Inglaterra, y Gambetta, quien pasó una temporada en San Sebastián.

De la Península

Ha probado su máquina en el arsenal de la Carraca el nuevo crucero «Cristóbal Colón».

Parece que el señor barón de Sangarrén aprovechará las vacaciones de Semana Santa para reorganizar el partido tradicionalista en Castilla la Vieja.

La diputación provincial de Gerona ha nombrado una comisión de su seno para que, á costa de los fondos de la provincia vaya á Madrid á gestionar el derribo de las murallas de dicha ciudad.

Amigos del general Lopez Dominguez aseguran que las versiones de los periódicos sobre la actitud del jefe del grupo democrático-monárquico no son exactas, conviniendo con el partido liberal, y estando de él alejado, en aquellas materias y línea de conducta que fijó en los últimos debates políticos al discutirse las reformas militares.

Según noticias particulares que aún no han tenido confirmación oficial, el buque de guerra español «Nautilus» ha tenido que arribar á Malta, á consecuencia de un rudo temporal con un muerto y varios heridos de la tripulación.

El cardenal arzobispo de Valencia ha dirigido á sus diocesanos una carta pastoral sobre la excelencia de los libros santos.

Á MIS HIJOS

«El nombre que os lego y que he honrado no es el mío. Mi padre se llamaba Savage, y era administrador de una finca considerable de la isla, francesa entonces, de Santa Lucía, perteneciente á una rica y noble familia del Delfinado, la de los Champeey de Hauterive. En 1793 murió mi padre, y yo, aunque muy joven aún, heredé la confianza que los Champeey habían depositado en él. A fines de aquel siniestro año se apoderaron los ingleses de las Antillas francesas, ó se las entregaron los colonos sublevados. El Marqués de Champeey de Hauterive (Santiago Augusto), á quien no había alcanzado aún las órdenes de la Convención, mandaba entonces la fragata *Tetis*, que hacía tres años cruzaba aquellos mares. Muchos colonos franceses, diseminados por las Antillas, habían conseguido realizar sus fortunas, amenazadas diariamente y fué encargado Champeey para organizar una flotilla de transportes ligeros que cargarían con sus caudales y regresarían á la patria bajo la protección de los cañones de la *Tetis*.

«Haría mucho tiempo que, en previsión de inminentes desastres, había recibido yo orden de vender á cualquier precio las plantaciones que administraba como sucesor de mi padre. En la noche del 14 de Noviembre de 1793, monté solo en una canoa en la punta del monte de Arena, y salté furtivamente de la isla de Santa Lucía, ocupada ya por el enemigo, llevando en papel inglés y en guineas el precio que había podido obtener por las plantaciones. El señor de Champeey, gracias á los minucio-

En este documento, notabilísimo como todos los que escribe aquel dignísimo prelado, se llama la atención, siguiendo el edificativo ejemplo del sabio cardenal Belarmino, sobre la excelencia de las Santas Escrituras, á fin de que leídas con detenimiento y consultados los Padres de la Iglesia y los expositores católicos, se comprenda bien cuán digna ocupación es para el sacerdote la de meditar día y noche la palabra de Dios, de cuya ciencia son depósito y conducto los labios del ministro que evangeliza paz y bienes celestiales.

Se dice que el Sr. Cánovas ha ordenado á los periódicos conservadores que acentúen la campaña contra el Gobierno.

De la cárcel de Granada han intentado fugarse seis presos, abriendo un gran agujero en uno de los patios, de lo que se apercibió el director del establecimiento, quien tomó en el acto las oportunas precauciones.

Viendo los presos frustrado su proyecto, se pusieron de acuerdo con el cabo de la enfermería y trataron de evadirse por aquel sitio, lo que hubieran realizado, á no ser por la vigilancia de los empleados que los sorprendieron *in fraganti*.

El Gobierno, en vista de las adulteraciones que se cometen en los productos de confitería extranjeros, empleándose en ellos la sacarina en lugar de azúcar, con grave detrimento de la salud, ha dictado una disposición, en vista del informe emitido por la Academia de Medicina, permitiendo solo la introducción y venta de dicha sustancia como medicamento.

En breve los vapores de una nueva línea la Italo-Argentina—tocarán en el puerto de Barcelona anunciándose para el 24 del corriente la salida del vapor *San Martino*, que inaugura los viajes entre Génova y las repúblicas Sud-Americanas.

Dícese también que la Compañía Transatlántica española dispondrá en breve que sus vapores-correos verifiquen una salida mensual para el Río de la Plata.

Un periódico de Málaga ha propuesto á todos los colegas de Cádiz, Sevilla, Jaén y Córdoba, la celebración en este último punto de una junta de periodistas con objeto de estudiar los medios de agitar la opinión para obtener el libre cultivo del tabaco, que en aquellas arruinadas provincias se produce en condiciones excelentes.

En Villa de Chinchilla murió hace largo tiempo *ab int's a'o* un señor que dejó 14.492 pesetas de herencia.

Litigaron los sobrinos, llegó el asunto al juzgado, y al cabo de tres años se hizo la declaración de herederos, en la que se ha gastado más de lo que importa la herencia.

Resumen: los herederos se han quedado sin un real, y los procuradores se han incautado, en cobro de honorarios, de lo que motivaba el litigio.

En la cárcel de Granada ha ingresado un gitano conocido por el «Rango», que se halla condecorado con la cruz de San Fernando y disfruta de una pensión de una peseta diaria.

«El Rango», que parece ha visitado ya distintas cárceles, está ahora procesado por hurto y siempre que tratan de ponerle á la sombra arma un escándalo, pretendiendo que se le guarden ciertas consideraciones por el hecho de estar condecorado.

«Los recuerdos que evocó en seguida á mi espíritu la lectura de esta espantosa confesión, me confirmaron su actitud. Veinte veces había oído referir á mi padre, con cierta mezcla de orgullo y amargura, el rasgo de la vida de mi abuelo á que se aludía; solamente que en mi familia se creía que Ricardo Savage, cuyo nombre se recordaba perfectamente, había sido víctima y no causa de la traición ó azar que entregó el comandante de la *Tetis* á los ingleses. Entonces me expliqué las singularidades que frecuentemente había observado en el carácter del anciano marino, y en particular su actitud meditabunda y tímida delante de mí. Mi padre me había dicho mil veces que yo era vivo retrato de mi abuelo el marqués Santiago, y sin duda algunos rasgos de esta semejanza penetraban de tiempo en tiempo á través de las nubes de su cerebro, hasta la turbada conciencia del anciano.

Dueño de esta revelación, caí en horribles vacilaciones. Por mi parte, poco rencor perso-

De la Provincia

Inoa

El tiempo se ha descompuesto completamente, dice la *Revista* del miércoles. A algunos días serenos han sucedido otros lluviosos como el de ayer, que con varios aguaceros que nos envió bastante abundantes, ha refrescado la temperatura.

—A las nueve de la mañana de anteayer el termómetro en dicho pueblo marcaba 12 grados á la sombra.

—Se ha presentado un nuevo caso de viruela en la misma casa de que dimos cuenta días pasados, de manera que ahora son dos hermanas las atacadas.

—No se notó en el mercado del miércoles la animación que otros días, efecto sin duda de la época en que nos hallamos.

Los corderos abundaron en demasía y no se quedó familia por pobre que sea que haya dejado de comprar el suyo respectivo.

Menorca

Por la fuerza de carabineros fueron aprehendidos el domingo en el término de Ciudadela, 33 bultos de tabaco *p-ta*, los cuales se depositaron en los almacenes de la Agencia de la Compañía Arrendataria de Tabacos en aquella ciudad.

—Dentro de breves días se procederá á la vacunación de los soldados que guarnecen la plaza de Mahón, y que por haber ingresado recientemente en filas, no han sido todavía sometidos á aquel medio preservativo.

—Entre el pescado de que fué portador el vapor *Nuevo Mahónés*, figuraban unos doce kilogramos de salmonetes, que, según se dice, han tenido que retirarse de la venta pública por su mal estado de conservación.

—Además de la centella que el viernes último había caído en una casa de Ciudadela, el mismo día cayó también otra exhalación eléctrica en un predio de aquel término municipal, causando algunos desperfectos.

El sábado último ocurrió en las Salinas de Ibiza una desgracia debida á la funesta y general costumbre de usar armas sin necesidad, tan extendida en aquella comarca. Un hombre que trabaja en los estanques de dicho establ. cimiento, traía una pistola cargada, en el cint. Disparósele casualmente produciéndole una grave herida en el muslo izquierdo. El herido fué trasladado al Hospital.

La Excm. Diputación ha aprobado el repartimiento en que se fijan las cuotas con que deben contribuir los Ayuntamientos de estas islas para cubrir el déficit que resulta en el presupuesto provincial ordinario *votado* para el próximo ejercicio de 1889 á 1890, e *yo* reparto se ha publicado en el *Boletín Oficial* á fin de que de conformidad con lo establecido en el artículo 118 de la ley orgánica provincial vigente, consignen las municipalidades en sus presupuestos ordinarios del citado año económico la cuota que les ha sido señalada.

Al mismo tiempo ha resuelto la Excm. Diputación excitar el celo de los Ayuntamientos ya para que dicten las medidas que crean más acertadas á fin de que el pago de la cuota en la Caja provincial se verifique con la debida puntualidad, ya también para que los trabajos relativos á la confección de los repartos locales y presupuestos de gastos é ingresos se ejecuten dentro de los plazos señalados en las disposiciones vigentes.

«RICARDO SAVAJE, alias LAROQUE.»

«Los recuerdos que evocó en seguida á mi espíritu la lectura de esta espantosa confesión, me confirmaron su actitud. Veinte veces había oído referir á mi padre, con cierta mezcla de orgullo y amargura, el rasgo de la vida de mi abuelo á que se aludía; solamente que en mi familia se creía que Ricardo Savage, cuyo nombre se recordaba perfectamente, había sido víctima y no causa de la traición ó azar que entregó el comandante de la *Tetis* á los ingleses. Entonces me expliqué las singularidades que frecuentemente había observado en el carácter del anciano marino, y en particular su actitud meditabunda y tímida delante de mí. Mi padre me había dicho mil veces que yo era vivo retrato de mi abuelo el marqués Santiago, y sin duda algunos rasgos de esta semejanza penetraban de tiempo en tiempo á través de las nubes de su cerebro, hasta la turbada conciencia del anciano.

Dueño de esta revelación, caí en horribles vacilaciones. Por mi parte, poco rencor perso-

De la Capital

En una junta celebrada el miércoles de esta semana por numerosos fabricantes de calzado, se acordó elevar una exposición á la Cámara de Comercio de esta ciudad, en demanda de su intercesión y valimiento cerca del Gobierno, al objeto de que se hagan las necesarias gestiones para conseguir la introducción de sus calzados en los mercados de las repúblicas Sud-americanas; pues atendiendo á lo mucho que se fabrica en estas islas resultan insuficientes los mercados de Cuba y Puerto-Rico con que únicamente cuentan para colocar sus productos, originándose de ahí sensibles quebrantos y mayores pérdidas debidos á las crecidas existencias que en ellos se aglomeran.

Al efecto, nos consta que se va recogiendo un gran número de firmas, así de la capital como de los pueblos, é igualmente se espera serán muchas más las que vendrán de los fabricantes de Mahón, Ciudadela y Alayor, calculándose irá firmada dicha exposición por unos seiscientos entre exportadores y maestros que solo confeccionan para el país.

Nos agrada en extremo la actitud de tan laboriosos industriales, dignos por muchos conceptos de atención; y por otra parte no dudamos de que la Cámara de Comercio atenderá en cuanto esté de su parte tan justas pretensiones; mayormente si tiene en cuenta que los postulantes representan el crecido número de unos diez mil obreros, que se calcula son los que tienen ocupados en estas islas la industria de calzado.

Con la solemnidad acostumbrada en nuestra Basílica, se celebraron ayer las imponentes funciones de Viernes Santo.

A los oficios de la mañana asistió el Ayuntamiento de esta ciudad presidido por el señor Alcalde, verificándose con las ceremonias de ritual la adoración de la Cruz.

Por la tarde se hizo el Descendimiento, cantándose el Stabat de Haydn y por la noche el Entierro con asistencia del Ayuntamiento y de muchos individuos de la nobleza. Un gentío extraordinario llenó las espaciosas bóvedas de la Catedral.

Según algunas conversaciones que hemos oído, mañana domingo la sección de esgrima del *Círculo Mallorquín* celebrará un asalto en los salones de dicha sociedad, al cual concurrirán señoras.

Pocas novedades ha ofrecido en el año actual el mercado en ganado lanar y cabrío que tiene efecto á contar desde el martes de la semana Santa, hasta el sábado de la misma, durante los dos primeros días en la explanada de Santa Catalina y en los restantes en la plaza de las Enramadas y avenidas contiguas.

En el primero de los nombrados sitios hubo relativa afluencia de reses criadas á mano denominadas de *cord-ita*, y el mercado, efecto de la escasa demanda, diró hasta anteayer, siendo desde las primeras horas de la tarde conducidos los rebanos ó reses sueltas desde este al otro sitio designado.

Los precios altos y la calidad no sobresaliente de los corderos y demás animales que están generalmente flacos por efecto de la sequía, fueron parte á que la venta quedase desanimada y se efectuasen por lo mismo escasas transacciones comparativamente á otros años.

Durante la tarde del jueves y en todo el día de ayer la mayor parte de los buques surtos en el puerto han mantenido embicadas las vergas, bajas las cangrejas y la bandera izada á media asta.

Se encuentra en esta ciudad en compañía de su señora el distinguido abogado catalán D. Javier Tort y Martorell uno de los más importantes partidarios del Sr. Romero Robledo en Barcelona. Viene con objeto de visitar los puntos notables de esta isla.

El día 24 del mes actual á las cuatro de la tarde, se verificará en el depósito de guarda Costas situado en el muelle de esta Ciudad la venta en pública subasta de la arboladura, velamen y maniobra de un falucho aprehendido con tabaco de contrabando por la Escampavía Flecha en la playa de Paguera; cuyo justiprecio en junto es de cincuenta y tres pesetas, según inventario valorado que obra en el expediente número 170 de este año.

Por considerarlo de interés para los donantes la comisión de vecinos del arrabal de Santa Catalina ha acordado publicar el reparto que ha hecho y que se llevó á efecto ayer tarde, de la suma recaudada para aliviar la desgraciada suerte de las familias de los naufragos el cual insertaremos en nuestro número de mañana.

Si exceptuamos algunos alaridos ó berridos lanzados por mozalvetes de educación defectuosa ó nula, por la noche durante la procesión del jueves, de algunos escándalos dados por algunas sirvientas con sus cortejantes en el mismo tiempo y bastantes irreverencias cometidas por ciertas gentes que aguardaban ó veían pasar dicha procesión, puede decirse que nuestra ciudad en estos solemnísimos días ha dado nue-

vas pruebas de tener arraigadas las costumbres religiosas y el respecto debido á las cosas santas.

Ni una disputa, ni una ratería, ni hasta el más ligero desmán, que sepamos, ha tenido que corregirse; de modo que la guardia municipal que estuvo distribuida especialmente para atender y evitar tales desmanes nada tuvo que corregir ni menos que castigar.

Es satisfactorio poder consignar esto.

Por el Gobierno de la Provincia se ordena la requisitoria para la busca y captura de Vicente Prats Cardona, soldado de infantería de marina que ha desertado hallándose con licencia por enfermo, y del confinado Antonio Jimenez Vargas, fugado del hospital de san Lorenzo, provincia de Granada.

Mañana por la noche se dará principio en la sociedad «Palmasana Forense» á una serie de academias de baile que tendrán efecto todos los domingos.

Por el agente ejecutivo de la 1.ª zona de este partido judicial se sacan á pública subasta un predio denominado *L'atalaya del Bisbe* una casa en la calle de la Pólvera núm. 51, otra en la de Bosch números 57 y 60 y otra en la de la Alfarería número 31.

Estas fincas se venden para hacer efectivo el débito que les resulta por contribución territorial.

Ayer á las primeras horas de la noche un *caballero* embozado que pasaba por el Borne se apoderó de un corderito que andaba suelto, lo metió bajo la capa y desapareció, sin que el dueño del animal haya podido saber el paradero de éste ni el del ladrón.

Ayer por la tarde la Efigie del Santo Cristo de la Sangre fué llevada con el acostumbrado acompañamiento á la Iglesia convento de Santa Magdalena. En la plaza del Hospital se reunió un público numeroso.

Han de ser provistas por concurso de ascenso las siguientes escuelas de esta provincia:

	Ptos.	Cts.
<i>Elementales de niños</i>		
Cas Cencos.	625	
<i>Elementales de niñas</i>		
Mahon.	1375	
Muro.	1100	
Biniarrix (Sóller).	825	
Buñola.	825	

Además del sueldo asignado los profesores disfrutaran de casa y retribuciones. Las instancias deberán ser dirigidas al Rector del distrito universitario y presentadas al Secretario de esta Junta Provincial de Instrucción Pública en el plazo de treinta días á contar desde el de ayer.

El Colegio de primera y segunda enseñanza dirigido por D. Bernardo Batle que estaba establecido en la calle de los Angeles ha trasladado su domicilio á la calle de Cavallería número 19, local más espacioso y de mejores condiciones higiénicas.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 16 del actual:
Anuncio de haberse encargado accidentalmente del Gobierno de Provincia el diputado provincial señor Canals.

Real decreto convocando elecciones municipales para los días 6, 7, 8 y 9 del próximo mes de mayo.

Real orden sobre traslación de cadáveres.
Repartimiento formado por la Contaduría de la excelentísima Diputación Provincial de las Baleares, fijando las cuotas que cada uno de los Ayuntamientos de estas islas deben satisfacer para cubrir el déficit de 580.137.13 pesetas, que resulta en el presupuesto provincial ordinario correspondiente al próximo año económico de 1889 á 90.

Anuncio del servicio de baños en San Juan de Campos.
Venta de la arboladura, velamen y maniobra de un falucho aprehendido con tabaco de contrabando por la escampavía «Flecha» en la playa de Paguera.

Requisitoria para la busca de D. Francisco Comas y Blanch, procesado por contrabando.
Cuenta de caja del municipio de Porreras.
Venta de una casa de esta ciudad, calle de S. Felio.

Idem de otra de Capdepera.
Cédula de citación á D. Juan Deyá y D. Sebastián Vivó, interesados en unos autos sobre suspensión de pagos que se siguen en Barcelona.

Aviso de junta de accionistas de la Union Obrera Balear.

Lista de individuos de ejército de Cuba que deben convertir créditos en títulos de la deuda pública.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 14 del actual:

Ministerio de Gracia y Justicia.—Real decreto de 1.º de abril disponiendo que la Cárcel celular de Gualajara tenga carácter de prisión correccional.

Hacienda.—Real orden, fecha 11, suprimiendo los depósitos mercantiles de tabacos establecidos en Barcelona, Cadiz y Santander.

Guerra.—Real orden, fecha 12 dando de baja definitiva en el ejército al alférez ayudante de Estado Mayor de plazas D. Francisco Sobrado Torcuato.

Gobernación.—Real orden, fecha 10, derogatoria de la ampliación de los plazos marcados para la matanza de las reses de cerda destinadas á la alimentación.

Fomento.—Real orden, fecha 12 de marzo, declarando monumento nacional la colegiata y claustro de Santillana (Santander).

Otra, fecha 4 de abril disponiendo que se provean por oposición las cátedras de historia general del desarrollo de industria y del comercio y complemento de la geografía, vacantes en las escuelas superiores de Comercio de Madrid y Barcelona.

La del día 15:
Ultramar.—Real orden, fecha 4, resolviendo que los individuos de la Guardia civil empleados en la custodia de confinados de la carretera central de Puerto Rico, durante los años de 1873 á 1882, no tienen derecho al abono de pluses.

Gracia y Justicia.—Resoluciones adoptadas en el personal de auxiliares del Tribunal Supremo, Audiencias territoriales, Juzgados de primera instancia é instrucción y Juzgados municipales desde 1.º de enero de 1889 á 31 de marzo último.

Sociedades y Corporaciones

Instituto Balear de vacunación directa

Hoy, de 11 de la mañana á 1 de la tarde, se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico Farmacéutico, San Francisco, 6, entresuelo.

Hay habitaciones separadas para las personas que gusten ser vacunadas reservadamente.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.
Palma 18 de Abril de 1889.—El Secretario del Instituto, Gerónimo Ripoll.

Comité de coalición republicana

Para tratar de asuntos electorales se convoca á los republicanos progresistas y federales de esta ciudad á una reunión que se celebrará el lunes 22 del actual á las ocho de la noche en el Casino Republicano (Teatro, 10.) Palma 17 de Abril de 1889.—P. A. del C. Juan Tugores, Secretario.

Pasatiempos

En el juzgado de guardia:
—¿Su nombre de usted?
—Fulano de Tal.
—¿Su profesión?
—Ninguna.
—Entonces ¿cómo vive usted?
—Lleno de privaciones, señor juez.

En una tertulia:
—De algún tiempo á esta parte no veo á la condesa.
—Su marido la hace residir en una quinta situada en la cumbre de una altísima montaña.
—¡Ah, ya comprendo! ¡Con objeto, sin duda, de hacerla inaccesible!

Tomasito es hijo de un jugador, que descuida completamente la educación de su hijo.
Tomasito va á una visita y la señora de la casa le pregunta si sabe contar.
Tomasito reflexiona un momento:
—Si señora.
—Pues vamos á ver, cuenta.
—Uno, dos, tres, cuatro, cinco, seis, siete, sota, caballo y rey.

Cuestión de quintas:
Preséntase al reconocimiento un mozo manco.
—Cree que no tendré necesidad de desnudarme,—exclama.
—Si señor; desnúdese usted.
—¿Para qué?
—Es preciso averiguar si tiene usted oculta entre sus ropas la mano que le falta.

Cultos

En todas las parroquias y demás iglesias, á la hora de costumbre se celebrarán los divinos oficios propios del día.

Visita á la Corte de María
En el Hospital, á la Virgen de Belen.

Estadística

Registros del puerto

Día 19
Á LA PUESTA DEL SOL
Estado de la atmósfera.—Despejada y diáfana en la parte de tierra con ligera calma en la del mar. Acá y allá pequeños cumulus.
Idem de la vista.—S. O. fresquito, que lo fué más durante algunas horas del día. Al cerrar quedó débil.
Idem de la mar.—Picadita y del viento, sin resaca.
Buzos á la vista.—Algunos faluchos de pesca navegando en diferentes direcciones.
Vi tu de Portopí.—Sin señal.

Las listas del gremio

de aceite y vinagre estarán de manifiesto en casa del Síndico, calle del Sol, número 73, los días 18, 19 y 20 del corriente, de 2 á 4 de la tarde. 3-2

El Jueves Santo al

anochecer se extravió una pulsera de medias pesetas antiguas enlazadas con anillitas y medias

bolitas. Pende del broche una cadenita con una bola al extremo. Se darán dos pesetas de gratificación. Calle de Ballester, núm. 76. 2-1

Gremio de harinas al por menor

Los Síndicos y clasificadores participan á los interesados al mismo, que las listas gremiales estarán de manifiesto en casa de D. Juan Pallier, Pursiana, 34 (Arrabal) los días 20, 21 y 22 de 4 á 5 tarde á efectos de reclamación. 3-1

Helados

En la antigua casa de BARTOLA, hoy HORCHATERIA DE ORIENTE, se expendrán todos los días festivos, comenzando el domingo de Pascua, helados de todas clases hechos con el esmero que tiene acreditado este establecimiento.
Se sirven encargos. 6-1

Insecticida incomparable

El «insecticida» que ofrecemos al público es indispensable para los usos domésticos y especialmente para aplicarlo á la agricultura. Los efectos de nuestro insecticida son instantáneos para exterminar la polilla (arnas) de los vestidos, muebles y alfombras. Infalible para destruir las «chinchas», «pulgas», «piojos», «moscas», y «mosquitos». Se aplica á la agricultura como el más enérgico exterminador de las hormigas y toda clase de «pulgonos», «escarabajos» y demás insectos dañinos. También se usa para matar los ratones y topos. Todos estos insecticidas que con tanta energía exterminan los insectos y animales dañinos, no causan daño al hombre, pudiéndolo usar sin peligro, como tampoco á los animales domésticos.—J. Plá, Calle den Roig, número 22, Barcelona.

Droguería de José Juan (Nueva)

MARINA, 20, 22 y 24 y MAR, 23
Frente al Huerto del Rey 6-6

Se desea vender un

caballo de 4 años y siete cuartas de a'zada, con sus guarniciones y una galerita, en buen estado.—Informarán, calle de Miramar, 10, 2.º

Leche

de cabra y vaca, se encontrará todos los días, por la mañana y por la noche, á 8 céntimos la medida, en la taberna de la calle del Mar, número 2.

Teatro Principal

Función para el domingo 21 de Abril
Representación de la ópera en 3 actos, titulada:

SAFFO
Entrada general, 1 peseta.—Id. al paraiso, 0'75.

Teatro-Circo Balear

Función para el domingo 21 de Abril
Estreno de la zarzuela en un acto, nominada:

CHATEAU MARGAUX
Estreno de la zarzuela en un acto, titulada:

EL GORRO FRIGIO
El juguete lírico-cómico-taurómaco en un acto, titulado:

TOROS DE PUNTAS
A las ocho.
Precios.—Palcos, 5 pesetas.—Butacas, 0'50.—Sillas circulares, 0'40.—Anfiteatro, 0'25.—Entrada, 0'50.

Centro Náutico Balear

SUSCRICIÓN abierta en esta Asociación en favor de las familias de los que perecieron en la noche del 26 de Marzo.

	Ptas.	Cts.
Suma anterior.	352	25
D. Francisco Forteza.	2	
" J. R.	1	
" Juan Suan	5	
" Antonio Ruiz Sabater (primer maquinista)	5	
" Damian y José Bauzá.	15	
" Jaime Vidal.	5	
" Juan Cerdá.	5	
" Juan Bil.	4	
" R. J.	2	
" G. C.	1	50
" Jaime Martí.	0	25
" Sebastian Seguí.	2	50
Suma.	400	50

(Se continuará.)

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 19—9 mañana.

Barómetro.	768.9	mm.
Termómetro seco	18.1	grados.
Id. húmedo	13.5	id.
Mínima.	6.5	id.
R. flector	3.1	id.
Dirección del viento.	S.	
Ascenso del barómetro en 24 horas.	7.8	mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	0.0	mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1889

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7.30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7.30 mañana y 5.45 tarde.
De Manacor á La Puebla: á las 7.30 mañana y 5.45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7.55 mañana, 2.30 y 5.55 (mixto) tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7.55 mañana, 5.55 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.
Para Valencia, jueves 5 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lunes 7 mañana.
De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Palma 17 de Abril.	
Crédito Balear.	116.50
Cambio Mallorquín.	84.00
Ferro-carriles de Mallorca.	57.50
Alumbrado por Gas. div.º cobrado.	125.00
Obligaciones de los F. C. de M. par.	80.00
Harinera Mallorquina.	nominal. 80.00
Bonos Municipales.	44.00
La Islaña, Empresa Mallorquina de vap.	00.00
Madrid 17 Abril, (Cotización oficial.)	
4 p.º perpetuo interior	76.10
4 p.º amortizable.	89.40
Billetes hipotecarios de Cuba.	105.65
Banco de España.	412.75
Tabacos. nominal.	111.00
Barcelona 17 (Cotización de la tarde.)	
4 p.º perpetuo interior fin Abril.	76.23
4 p.º perpetuo exterior id.	78.4
4 p.º amortizable.	89.37
Billetes hipotecarios de Cuba	105.37
Banco Hispano-Colonial	60.90
Ferro-carriles del Norte	87.70
Paris 17 Abril.	
4 p.º español	76.56
Panamá.	55.00

HOJAS DEL CALENDARIO

ABRIL		
Luna llena el 15.	Luna llena el 15.	
Cuarto menguante el 22.	Cuarto menguante el 22.	
Sol: sale á las 5 h. 13.	Sol: sale á las 5 h. 11 m.	
Pónese á las 6 h. 45 m.	Pónese á las 6 h. 47 m.	
HOY		
20	21	
1797.—Los franceses persan el Rhin y derrotan á los austriacos.	1821.—Nace en Barcelona el músico poeta José Anselmo Clavé.	
SABADO		
110) Sta. Inés de Mon (255 te-Policiano vg., y Santos Teótimo ob., Sulpicio y Serviliano mrs.	DOMINGO	
	111) Pascua. Santos (254 Anselmo, Apolo, Isacio y Crotates mrs. y Anastasio Sinaita ob.	

Almacenes de géneros y confecciones, Sastrería y Camisería

LAS NOVEDADES DE LA ESTACION

PARA

SEÑORA Y CABALLERO

SE HAN RECIBIDO EN EL ESTABLECIMIENTO

DE

JUAN MONTANER

Sindicato 2 á 10

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el *Enolatur Padró*, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El *Enolatur Padró* cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, impetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El *Enolatur Padró* constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningun depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archena, Panticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al *Enolatur Padró*.

Depositorio en Palma, D. Juan Valenzuela farmacéutico, plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

Vapores-correos

DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA (antes A. Lopez y C.º)

Servicios del mes de Abril

El vapor *Reina María Cristina* saldrá de Barcelona el 25 para Puerto-Rico y Habana y litorales de Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevititas.

Admiten carga y pasajes para dichos puntos con extensión á Cádiz, Canarias, Méjico, Centro América y puertos del Pacífico.

Rebajas á familias y por pasajes de ida y vuelta, como igualmente siendo un número regular de pasajeros.

Los gastos de pasajes y fletes de (sta á Barcelona son por cuenta de la Empresa. Informarán en Palma, plaza Copiñas, 5. 13

Legiadora Modelo

Aparato para coladas

Colada lista en dos horas. Se garantiza su resultado. Es un aparato, desinfectante de la ropa, sencillo y de fácil manejo. No puede manchar de orín (rovey) y tiene un hornillo suficiente para terminar la colada.

DEPOSITO EN PALMA: LONJETA, 12

Sulfato de cobre

inglés, marca *Macclesfield* la más acreditada por su pureza, cuya circunstancia recomendamos, por cuanto el adulterado no produce los efectos apetecidos.

Se vende en la

Droguería de José Juan (Nueva)

MARINA 20, 22, 24 y MAR 23

Frente al Huerto del Rey

En la misma se facilitarán instrucciones para aplicararlo á la extinción del Mildew.

Sillería

Hay una para vender, de palo santo forrada de damasco de seda encarnado, compuesta de veinte y seis sillas, sofá y dos butacas.

Dará razón el carpintero de la calle de Pelaires, núm. 27. 3-3

Se necesita

Una persona con buenas referencias que quiera encargarse de una respetable Compañía extranjera de Seguros contra Incendios.

Para informes dirigirse á los Sres. Barceló y Torres de Málaga. 15-9

LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida, de los Estados-Unidos. Autorizada en España por R. O. de 10 de Octubre de 1882

SITUACION EN 1.º DE ENERO DE 1889.

Activo.	Duros 99.042.922 "
Pasivo.	" 78.248.207 "
Capital sobrante.	Duros 20.794.715 "
Valor de sus inmuebles en América y Europa.	Duros 21.710.449.82
Nuevos seguros realizados en 1888.	Duros 153.933.535 "
Total pólizas en vigor.	Duros 549.216.126 "

Presidente, H. B. Hyde. Vice-presidente, J. W. Alexander.

Director gerente para España y Portugal, Excmo. Sr. D. Juan Angel Rosillo.

DELEGACION DE CATALUÑA Y BALARES. Excmo. Sr. D. Mariano Casi y Lopez, Delegado-Administrador. Sr. D. Pedro de Rosselló, Secretario-Asesor.

COMITÉ CONSULTIVO Y DE REFERENCIAS

Presidente. Excmo. Sr. D. Juan Tutau. Vice-presidentes. Sr. D. Emilio Vidal-Ribas y Torrents. Sr. Marqués de Santa Isabel. Vocales. Sr. D. José Estruch y Cumella. Sr. D. José Castellet y Sampsó. Sr. D. José M.º Vallés y Ribot. Sr. D. José Coroleu.

LA EQUITATIVA ha pagado á los tenedores de pólizas ó á sus herederos desde 1859, fecha de su constitución, la suma de duros 122.386.026.43.

LA EQUITATIVA es la UNICA sociedad de seguros que emite *Pólizas Libérrimas Indisputables* y la UNICA TAMBIÉN que, además de la sólida garantía de su inmenso Activo, ofrece á sus asegurados de España una especial tan importante como la de su magnífico inmueble en construcción en Madrid, calles de Alcalá y de Sevilla, cuyo coste está calculado en 5.000.000 de pesetas próximamente.

LA EQUITATIVA es la sociedad que figura en PRIMER TÉRMINO entre todas las demás sociedades de seguros de vida.

- Es la que tiene mayor sobrante;
- La que tiene mayor suma de capital asegurado;
- La que recauda mayor suma en concepto de primas;
- La que tiene mayor exceso entre los ingresos y los gastos.

AGENTE EN PALMA Y SU PARTIDO JUDICIAL,

DON MANUEL CIRER

Calle de Sagrera 9 principal (al lado de la Aduana).